

Bericht der Verwaltung zum Hauptausschuss am 10.10.2023

Auf Anfrage der LEG auf Übernahme der Betriebskosten für das Jahr 2022 habe ich entschieden, dass die Kosten für die Möbelbörse in Höhe von 691,89 Euro und für die Kleiderkammer in Höhe von 1.102,37 Euro übernommen werden.

Die Badesaison 2023 im Waldbad endete am 17.09.23. Insgesamt haben über 44.000 Badegäste das Waldbad besucht. Von den Besuchern haben 243 ein Schwimmbad gemacht.

Am 25.09.2023 fand die Abnahme der baulichen Leistungen ‚Sportboden‘ und ‚Prallwände‘ in der Zweifeldsporthalle statt. Nach dem abschließenden Reinigungs- und Parkettpflegedurchgang an diesem Montag war die Halle sofort nutzbar und stand am Nachmittag für das Training der Handball-Damen endlich wieder zur Verfügung. Derzeit finden noch Arbeiten verschiedener Gewerke in den Sanitär- und sonstigen Nebenräumen der Sporthalle statt. Nach den Herbstferien wird der Schulsport in der Zweifeldsporthalle starten – nach einer mehr als einjährigen Sanierungsphase.

Am 21.09.2023 fand das 2. Treffen des Bildungsnetzwerkes statt. Zu den Teilnehmerinnen und Teilnehmern zählten die beiden Schulleiter, die Kita-Leitungen und Herr Zeisler von der Kultur.Schule. Bei dem Treffen konnten die Bildungsträger ihre Probleme und Wünsche an die Stadtverwaltung richten. Das nächste Treffen ist für das 2. Quartal 2024 geplant.

In der Zeit vom 22. - 24.09.2023 haben unbekannte Täter erneut eine Bank am Busbahnhof mutwillig zerstört. Die Planken der Bank wurden verbogen bzw. rausgebrochen und in einen nahestehenden Baum gehängt. Wir haben diesen Vorfall sofort bei der Polizei zur Anzeige gebracht, damit die Ermittlungen umgehend beginnen können. Gleichzeitig bitten wir aber auch unsere Bevölkerung um Mithilfe, möglicherweise gibt es Hinweise, die zur Aufklärung der Tat führen.

Am 27.09.2023 in der Zeit von 9.00 – 14.00 Uhr fand in der Sporthalle (Str. des Friedens) die Berufsmesse 2023 der Reuterstadt Stavenhagen statt. Da unsere letzte Berufsmesse auf Grund von Corona und der Schließung der Zweifeldturnhalle bereits drei Jahre zurückliegt, waren die rund 600 Schüler/innen des Reuterstädter Schulcampus und weiterer Schulen sehr daran interessiert, sich an den 34 Messeständen einen Überblick über die Vielfältigkeit der Praktikums-, Ausbildungs- und Studienangebote in unserer Region zu verschaffen. Es gab viele gute und informative Gespräche und auch erste Kontakte in Bezug auf die Nachwuchsgewinnung der Unternehmen.

Am Dienstag, 17.10.23, findet im Schloss das Treffen der Vereine statt. Dort sollen Ideen entwickelt werden, wie sich die Vereine, z. B. bei Veranstaltungen, mit einbringen und untereinander zusammenarbeiten können.

Am 18.10.23 besucht uns um 10.00 Uhr die Kassenärztliche und Kassenzahnärztliche Vereinigung. Wir haben unsere Ärzte und Zahnärzte aus Stavenhagen und dem Amtsbereich angeschrieben und um Fragen gebeten, die an dem Tag geklärt und beantwortet werden sollen. Um 18.00 Uhr, nach den Sprechzeiten, ist dann das Treffen mit den Ärzten und Zahnärzten vorgesehen. Sie sind gern an beiden Terminen eingeladen, teilzunehmen.

Wie bereits auf der Berufsmesse, so wird auch an diesem Tag der neue Flyer zur Ärztegewinnung vorgestellt. Es gibt eine Kooperation mit einer Universität in Rumänien, an der ein Medizinstudium ohne Numerus Clausus möglich ist. Ebenfalls sollen Studiengebühren in Höhe von jährlich 8.000 EUR übernommen werden. Es ist ein Versuch, den drohenden Ärztemangel im Amtsbereich entgegenzuwirken.

Am 19.10.23 finden im Hauptamt Umzüge statt. Einige Büroräume im Hauptamt werden aktuell renoviert und die meisten erhalten im Anschluss neue Büromöbel.

Die Stadtkalender 2024 befinden sich gerade im Druck und sind voraussichtlich ab Ende Oktober käuflich zu erwerben.

Wie in den Vorjahren findet der Weihnachtsmarkt am 09.12.2023 und 10.12.2023 wieder auf unserem Schlosshof und zum Teil im Schloss statt.

Die Vorbereitungen für die Seniorenfeier am 15.12.2023 und das Benefizkonzert mit dem Landespolizeiorchester am 17.12.2023 laufen derzeit. Die jeweiligen Veranstaltungen sollen in der Zweifeldsporthalle stattfinden. Allerdings sind die Veranstaltungen bzw. die Räumlichkeit abhängig von einer Bewilligung der Bauaufsicht, da die Turnhalle nur eine Kapazität von 199 Personen hat. Eine Erhöhung der Kapazität bedarf einer Sondergenehmigung.

Für die städtebauliche Gesamtmaßnahme „Stadtumbaugebiet Weststadt“ (aus dem Programmjahr 2024) wird im Oktober 2023 ein Antrag auf Finanzhilfen für städtebauliche Sanierungs- und Entwicklungsmaßnahmen nach dem Baugesetzbuch gestellt. Die Reuterstadt Stavenhagen beantragt beim Ministerium für Inneres, Bau und Digitalisierung M-V den Finanzierungsbedarf in Höhe von 10.710.000,00 € in das aufzustellende Landesprogramm aufzunehmen. Innerhalb der nächsten 5 Jahre soll der Reuterstädter Schulcampus baulich den gültigen Vorschriften angepasst werden. Als Schulträger ist hierfür die Stadt Stavenhagen nach § 102 des SchulG M-V verpflichtet, die Schulgebäude und -anlagen zu errichten und zu unterhalten. Die Planungsvorhaben der kommenden Jahre umfassen die Häuser I und II sowie den neuen Anbau auf dem Schulcampus sowie die Außenanlagen. Demontage und Neuinstallation der Heizung, Fassadenarbeiten, energetische Sanierung, d.h. Aufarbeitung der vorhandenen Wärmedämmverbundsysteme, gehören zu den anstehenden Maßnahmen.

Die in der Malchiner Straße derzeit stattfindenden Straßen- und Tiefbauarbeiten werden voraussichtlich in diesem Jahr abgeschlossen. Vor dem Haus Nr. 40 soll der neue Bürgersteig aufgeweitet werden und auch Platz für eine Informationsstele zur Geschichte der jüdischen Gemeinde in Stavenhagen und der rückliegenden alten Synagoge bieten. An der Erstellung der Texte und Abbildungen für die Stele ist der Verein ‚Alte Synagoge Stavenhagen‘ maßgeblich beteiligt. Derzeit wird das Layout für die Informationsflächen auf der Stele erstellt.

Stand: 29.09.2023

